

BOLETÍN DE PRENSA No. 379 ->>

Licenciatura en Psicología logró un alto grado de aceptación entre los egresados de bachillerato permitiendo duplicar sus espacios ofertados en el año 2008: FJAG.

Mayor uso de tecnologías, empleo de lenguas extranjeras y nuevas formas de enseñanza-aprendizaje son los retos a 25 años de esta carrera: ORJ.

La investigación científica y los programas educativos en Psicología de la Universidad Autónoma de Aguascalientes han logrado posicionarse por su calidad a nivel nacional pero también por sus aportes a la sociedad, pues incluso diversos proyectos de intervención se han convertido en modelos a nivel nacional, como el “Manual de prevención del suicidio” que seguramente se convertirá en un referente fundamental para atender esta problemática; así lo manifestó el secretario general, Francisco Javier Avelar González, en representación del rector Mario Andrade Cervantes, durante la ceremonia por el 25 aniversario de la licenciatura en Psicología.

Avelar González apuntó que la investigación desarrollada por académicos de esta disciplina ha permitido identificar áreas que requieren intervención prioritaria como el desarrollo infantil, el suicidio, adicciones, atención adecuada a adultos mayores y hábitos alimenticios de la población, lo cual ha derivado en proyectos que han sido puestos en marcha por su pertinencia, impactando benéficamente en la población no sólo de Aguascalientes sino que también de otras zonas, pues algunos se transforman en modelos de referencia a nivel nacional.

Debido a esto destacó que el plan de estudios de la licenciatura en Psicología considera desde los primeros semestres la participación activa de los estudiantes en talleres que se abren a la población, lo cual les permite poner en práctica los conocimientos adquiridos en el aula pero además propicia la identificación de problemas cotidianos al estar en contacto directo con la sociedad; lo cual es una muestra de la dedicación, el compromiso y la calidad de esta carrera.

En 1991 se aprobó por el H. Consejo Universitario la creación de la licenciatura en Psicología y logró un alto grado de aceptación entre los egresados de bachillerato, lo cual impulsó que en el año 2008 se duplicaran sus espacios ofertados, por lo el secretario general UAA indicó que este programa educativo continúa alcanzando los máximos estándares de calidad después de 32 generaciones de egresados, superando la evaluación de organismos nacionales y además aplicando sus opciones de estudio con la creación de algunos posgrados.

Al respecto Avelar González señaló que la UAA participa en el doctorado interinstitucional en Psicología, el cual cuenta con reconocimiento nacional por el CONACyT, pero además resaltó que recién se abrió la maestría en Investigación en Psicología que recibió a su primera generación en este agosto 2016 ya con el distintivo de formar parte del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC).

En su momento el decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Daniel Eudave Muñoz, comentó que desde la creación de la licenciatura en Psicología se contempló un programa educativo que se distinguiera de los demás por su enfoque hacia el desarrollo humano, por lo que después de 25 años se puede observar una carrera consolidada que desde

sus inicios obtuvo las primeras acreditaciones por organismos nacionales externos.

Asimismo externó que este 25 aniversario plantea nuevos retos para los diferentes programas, tanto de pregrado como de posgrado en Psicología, para que continúen siendo reconocidos por su calidad, no sólo a través de la obtención de acreditaciones, sino que especialmente por el desempeño de sus egresados que han destacado en sus labores.

Por su parte el catedrático e investigador Onésimo Ramírez Jasso, subrayó que desde el egreso de la primera generación de psicólogos formados en la UAA en 1996, este programa educativo mantiene su demanda a pesar de la diversificación de la oferta educativa en el estado, lo cual habla de su calidad y pertinencia social.

Además apuntó que es necesario seguir por un proceso de mejora continua para afrontar los retos de la disciplina a través de la actualización ante la renovación del conocimiento, por lo que indicó que es de suma importancia el fortalecer los diálogos entre la docencia y la investigación para un enriquecimiento mutuo, la habilitación de los docentes en el uso de tecnologías, el empleo de lenguas extranjeras y nuevas formas de enseñanza-aprendizaje para fortalecer la educación que se imparte y egresar a profesionistas con mayor competitividad ante las exigencias actuales de la sociedad y los sectores productivos en un contexto global.

Cabe mencionar que durante esta ceremonia estuvieron presentes Kalina Isela Martínez Martínez, integrante de la H. Junta de Gobierno de la UAA y catedrática de este programa educativo; Martha Leticia Salazar Garza, jefa del departamento de Psicología; así como egresados, estudiantes y profesores.

